

Asigna HR Ratings su primera calificación verde en México

Extracto de la entrevista con Roberto Ballinez, director ejecutivo de Finanzas Públicas e Infraestructura en HR Ratings, en el programa “Ganadores & Perdedores”, conducido por Susana Sáenz, en El Financiero Bloomberg TV

SUSANA SAENZ: Y HR Ratings asignó la primera calificación verde en México para la porción verde de los certificados bursátiles de la banca de desarrollo colocados por Banobras. Para hablar al respecto, nos acompaña Roberto Ballinez, quien es director ejecutivo de Finanzas Públicas e Infraestructura en HR Ratings. Qué tal, bienvenido.

ROBERTO VALLINES: Qué tal, muy buenas tardes Susana, gracias por el espacio y saludos al auditorio.

SUSANA SAENZ: Gracias por acompañarnos. Roberto, cuéntenos primero que nada cuál es la calificación que se otorga y qué significa.

ROBERTO BALLINEZ: Mira, la calificación que se otorgó es nuestra primera calificación de bonos verdes que emite HR Ratings de México, es HR GB 1+. Esta calificación está compuesta por dos partes, te platico un poco, nosotros desde hace un par de años estuvimos trabajando en una nueva metodología, ciertamente es un mercado incipiente en México, no así en el mundo porque digamos que en Europa o en Asia, principalmente en China, es un mercado bastante profundo, pero HR Ratings vio la oportunidad y desde hace un par de años empezó a trabajar. La metodología se aprobó en enero de este año, fue autorizada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y por lo mismo ya estamos capacitados para emitir.

A lo que la calificación se refiere, son dos cosas principalmente. Un bono verde entendido en términos generales tiene que ver con cualquier activo de renta fija y aquí quiero hacer un comentario al margen. Cualquier activo puede ser incluso un certificado bursátil, bancario como en este caso lo hizo Banobras, pero puede ser una Fibra o puede ser un crédito bancario estructurado, digamos simple, pero con la característica principal de que el uso de los recursos, el cien por ciento del uso de los recursos que se colocan o que se levantan a través de dicha operación financiera, tienen que ser ocupados para financiar o refinanciar total o parcialmente proyectos que tengan como fin algún beneficio desde el punto de vista ambiental o social.

SUSANA SAENZ: ¿Y precisamente cómo es que escogen calificar este primer bono de Banobras?

ROBERTO BALLINEZ: Un poco en el espíritu de la banca de desarrollo, Banobras se acercó con nosotros y tenía la intención un poco en línea con el espíritu de lo que se dedica la banca de desarrollo y en particular Banobras, que es la de impulsar iniciativas que

promuevan el desarrollo de ese tipo proyectos, proyectos que ciertamente en el pasado Banobras ha financiado, sin embargo esta figura de bono verde, esta etiqueta que le estamos dando y que ya el mercado mexicano está aprendiendo, es el primero de Banobras, seguramente tú sabes que Nafin también ya colocó alguno, el Aeropuerto de la Ciudad de México también, y hasta donde entiendo la empresa Rotoplas creo que también emitió uno.